

LA FRANCE DÉFENDRA SON EMPIRE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Commentaires de la presse

Paris, 4. — En corrélation avec les Conseils de Cabinet tenus hier à Vichy, en présence du général Weingand et de l'évolution qui se produit en Syrie le journal « Les Nouveaux Temps » déclare que la France défendra son empire colonial les armes à la main.

Le journal ajoute :
 « En ce qui concerne l'évolution en Syrie, le gouvernement français a tenu à s'entendre avec le général Weingand qui n'est pas seulement délégué général en Afrique du Nord mais aussi ancien Haut Commissaire en Syrie. »

Les entretiens de Vichy ont eu pour but de fixer les mesures militaires et politiques auxquelles la France aura recours pour défendre son Empire contre une attaque anglaise.

« Il est impossible à la France de conserver encore une attitude passive en présence des machinations anglaises dans le Proche-Orient. »

Aujourd'hui, il ne s'agit plus seulement de défendre ce qui appartient à la France, mais aussi de répondre aux provocations presque quotidiennes des Britanniques.

Washington et Roosevelt, devant savoir eux aussi que la solidarité européenne devient de plus en plus étroite et que la place de la France au sein de cette solidarité s'affirme toujours plus ferme. »

« La France est menacée dans son empire colonial » déclare-t-on à Berlin

Berlin, 4. — La France n'a pas seulement été menacée dans son Empire colonial par des paroles et des écrits, mais aussi par des faits. C'est l'avis que l'on exprime aujourd'hui à Berlin, en se référant au Conseil de Cabinet qui s'est tenu hier à Vichy.

Dans cet ordre d'idées on rappelle, du côté allemand, les bombardements aériens qui ont été effectués par la Luftwaffe et récemment encore à Sfax.

En réponse à des questions posées par la Wilhelmstrasse a déclaré que le mandat spécial pour l'Afrique du Nord avait été confié à un officier allemand, et que les agents allemands en Afrique du Nord ont été renforcés.

En outre d'un certain côté, des regards de convoitise ont été jetés sur Dakar.

RÉCEPTION DE L'AMIRAL LEAHY PAR LE MARÉCHAL PÉTAÏN

Vichy, 4. — Le Maréchal Pétain a reçu cet après-midi l'Amiral Leahy, ambassadeur des Etats-Unis. L'Amiral Leahy a assisté à l'entretien.

LA GUERRE NAVALE ET AÉRIENNE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

La « Deutsche Allgemeine Zeitung » cite la déclaration de M. Shinwell, député du Labour Party aux Communes, selon laquelle il était douteux que l'Angleterre puisse remporter la victoire si elle ne parvenait pas à repérer les navires ennemis et à les détruire.

Le « Voelkischer Beobachter » écrit :
 « La même Angleterre qui affirmait un jour qu'elle n'avait rien à craindre de la mer, se voit obligée de prescrire journellement de nouvelles restrictions à l'économie anglaise. »

« Que tous ces moyens aient été insuffisants à produire un allègement pour l'Angleterre, c'est ce qui ressort des cris de détresse de ces jours plus pressants adressés aux Etats-Unis. »

Le « Berliner Boersen-Zeitung » attire l'attention sur le fait que le tonnage perdu par l'Angleterre atteint à l'heure actuelle 11 millions 6221 tonnes, tandis que le tonnage gagné par les Allemands n'est que de 10 millions 500 tonnes.

BOMBARDEMENTS

Amsterdam, 4. — La radio anglaise annonce qu'une certaine activité de l'aviation allemande a été constatée la nuit dernière au-dessus de la Grande-Bretagne. Des bombes ont été lâchées sur des cibles militaires, surtout dans les régions de l'Est.

UNE ATTAQUE SUR BERLIN FAIT DES VICTIMES CIVILES

Berlin, 4. — On communique de source compétente : Malgré la nuit claire, au cours des récentes attaques d'avions anglais isolés sur Berlin, un hôpital et plusieurs maisons d'habitation ont été touchés. Les Allemands ne se donnent d'ailleurs plus la peine d'indiquer qu'il faudrait aux Anglais onze années pour combler une pareille brèche.

DÉMISSION du Premier Ministre d'Egypte

Amsterdam, 4. — La B.B.C. mande de Caire : Le Premier Ministre d'Egypte, M. Mostafa el-Nahhas, a démissionné. Il a constitué probablement un nouveau Cabinet sur une base plus large.

LE BOMBARDEMENT DE BEYROUTH (SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Un démenti officiel du Général Dentz

Pas un pouce du territoire syrien n'est occupé par les Allemands

Le général Dentz, haut-commissaire de France en Syrie, a démenti officiellement la nouvelle selon laquelle les Allemands procéderaient à l'occupation de la Syrie et remplaceraient peu à peu les régiments français.

Pas un pouce du territoire syrien qu'il n'ait déclaré-t-on à Beyrouth, n'a été occupé par les troupes allemandes. Malgré ce démenti déjà diffusé par la radio du Levant, lundi soir, la radio de New York a prétendu dans son émission de mardi à 23 h. que des détachements d'infanterie allemande se trouveraient en Syrie depuis le 31 mai et auraient notamment occupé le port de Latakia (?). Ce détachement serait accompagné de camions et de chars d'assaut.

La population de Latakia, fait remarquer le général Dentz, dans son communiqué, sait très bien que les troupes allemandes n'ont jamais débarqué dans ce port.

En effet, il aurait été difficile de dissimuler les formations motorisées.

En outre, le communiqué officiel du haut-commissaire de France en Syrie, qualifié de mensonger, la nouvelle lancée par la radio anglaise et d'après laquelle le navire sanitaire français « Canada » arrive la semaine dernière à Beyrouth, est également faux.

Ces nouvelles tendancieuses, fait remarquer le communiqué français, proviennent de la campagne de désinformation menée par les Anglais et qui a pour but de justifier une attaque anglaise contre la Syrie en donnant comme prétexte que les troupes allemandes se seraient établies dans le pays.

Le Colonel COLLET s'est suicidé

Beyrouth. — On vient d'apprendre le suicide du colonel Collet. Rappelons que cet officier français, après la dissolution de l'armée du Levant, le groupe de Tcherkess qu'il commandait. On fait que la plupart de ses soldats refusent de passer la frontière.

Les quelques Tcherkess qui l'avaient suivi étaient eux-mêmes très malades et le colonel Collet avait pour se mettre à la disposition des autorités françaises.

C'est probablement l'échec de sa tentative qui a poussé le colonel Collet à se suicider.

En outre d'un certain côté, des regards de convoitise ont été jetés sur Dakar.

Soulèvement arabe en Palestine

Le soulèvement arabe de Palestine prend chaque jour plus d'ampleur. Exécutant leurs menaces, les Arabes qui ont incendié leurs dépôts de carburant de Terkibah ont fait sauter le village en entier et la dynamite.

De son côté, le chef des insurgés s'est emparé de quatre notables juifs de la région de Terkibah et les a fait complier à mort par un tribunal spécial, sous l'accusation de servir d'espions aux Anglais.

Le chef des insurgés, qui bénéficie de l'appui total du Grand Mufti de Jérusalem, est soutenu avec enthousiasme par la population arabe tout entière.

DES GISEMENTS PÉTROLIFÈRES DÉCOUVERTS A AGRAM

Agram, 4. — On apprend que d'importants gisements pétrolifères viennent d'être découverts. Leur importance économique, non seulement de couvrir les besoins du pays en pétrole, mais encore de pratiquer l'exportation.

LE JAPON FIDÈLE A L'AXE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Tokio, 4. — Vendredi prochain, la Chambre Haute japonaise se réunira à l'heure actuelle 11 millions 6221 tonnes, tandis que le tonnage gagné par les Allemands n'est que de 10 millions 500 tonnes.

Une séance extraordinaire de la Chambre

Tokio, 4. — Vendredi prochain, la Chambre Haute japonaise se réunira à l'heure actuelle 11 millions 6221 tonnes, tandis que le tonnage gagné par les Allemands n'est que de 10 millions 500 tonnes.

LES OPÉRATIONS MILITAIRES (SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Le communiqué italien

Rome, 4. — Le Grand Quartier Général des forces italiennes communique :
 Durant la nuit de mercredi, notre aviation a bombardé des aérodromes de l'île de Malte.
 En Afrique du Nord, les attaques aériennes furent répétées sur Tobrouk, sur des batteries et des navires mouillés dans le port. Un vapeur fut incendié. Un autre fut bombardé à l'Est de Tobrouk et incendié.
 Nos avions ont abattu deux Hurricanes au-dessus de Solloum. Un bombardier ennemi fut abattu par la D.C.A. de nos bateaux torpilleurs.
 Dans la nuit du 3 juin, l'ennemi a effectué une attaque sur Benghazi.
 Dans le secteur de Gaïla et Sidama, activité d'artillerie sur le fleuve de Omo-Bottego.

M. BELIN EN TOURNÉE D'INSPECTION (SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Enfin, à 18 h. 30, M. Belin a pris la parole au cours d'une grande réunion d'informations qui s'est tenue à la Bourse du Travail. L'immeuble était trop petit pour contenir la foule des ouvriers nolisés haut-parleurs avaient été placés au dehors. Ainsi, plusieurs milliers d'auditeurs ont pu entendre le Secrétaire d'Etat qui, dans un discours très substantiel, a exposé le programme social du gouvernement et énuméré les réformes profondes qui ont été accordées pour le plus grand bien de la classe ouvrière, grâce à la sollicitude du maréchal Pétain et de l'Amiral Darlan, dont les noms ont été acclamés.

M. Belin a quitté Nice, ce matin, se rendant à Toulon par la voie des airs.

Les nouveaux statuts de l'organisation du travail

Une allocution du Maréchal Pétain au Comité d'organisation professionnelle

Le maréchal Pétain a présidé ce matin à Vichy la séance inaugurale du Comité d'organisation professionnelle. Cette séance était dirigée par le général de Gaulle, chef du mouvement de la classe ouvrière, qui a lu un rapport résumant les divers travaux effectués à ce jour.

Au cours de l'allocution qu'il a prononcée à la séance inaugurale du Comité d'organisation professionnelle, le maréchal Pétain, chef de l'Etat français a dit notamment : « La préparation de nouveaux statuts de l'organisation du travail est l'une des tâches les plus importantes pour la reconstruction de la France. Si un nouvel ordre social est introduit en France, c'est sur-tout afin d'éliminer l'esprit qui avait troublé son expression dans la lutte des classes et qui avait divisé en France. Les positions ouvrières et patronales ont été provoquées par un état faiblé, qui était incapable de créer des rapports équitables entre l'ouvrier et le patron. L'Etat veillera à ce que, à l'avenir, la création de pareilles coalitions soit rendue impossible. »

LA PORTEE DU SUCCES ALLEMAND EN GRETE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

On ne peut encore déterminer le nombre des blessés. Dans ce chiffre ne sont pas compris les pertes infligées aux Allemands au cours de leur fuite par mer. Il est hors de doute que celles-ci sont beaucoup plus conséquentes que le chiffre cité ci-dessus, étant donné les attaques incessantes que l'aviation allemande a dirigées contre les nombreux transports de troupes.

Au cours des actions de nettoyage qui se poursuivent en Grèce, plus de 2.000 soldats anglais ont été faits prisonniers. De ce fait, le nombre des prisonniers qui jusqu'à présent s'élevait à 8.000, atteint actuellement plus de 10.000.

Un aveu anglais

La radio anglaise a diffusé ce matin les chiffres officiels des pertes infligées en Grèce. D'après la B.B.C. M. Spender, ministre de la Guerre australien, a dit ce matin à Melbourne, que les pertes australiennes étaient de 5.500 hommes.

M. Wellington, M. Nash, premier ministre de Nouvelle-Zélande au interim, a annoncé que les pertes néo-zélandaises se montaient à 2.800 hommes. On peut se demander, dit-on à Genève, quelles ont été les pertes anglaises proprement dites, à moins que, selon leur habitude, les Anglais aient laissé les Australiens et Neo-Zélandais couvrir leur retraite pour pouvoir embarquer eux-mêmes.

La fuite vers Alexandrie

Berlin, 4. — Trois navires britanniques qui s'enfuyaient vers Alexandrie, ont été rejoints par un avion de combat allemand. Malgré le feu violent de défense, l'appareil allemand a mis le feu à la poupe d'un des navires de transport. Deux autres ont été atteints, l'un a été complètement détruit. Le navire est resté sur place, devenant rapidement la proie des flammes. Les deux autres navires ont pu s'échapper en naviguant en zigzag.

Du côté de Tobrouk...

Berlin, 4. — L'aviation allemande a bombardé dans l'après-midi de 2 juin, plusieurs cargos britanniques qui faisaient route vers Tobrouk. Un coup direct a été enregistré sur l'un des navires. Un autre a été incendié. Les batteries de D.C.A. britanniques près de Tobrouk ont été bombardées par des avions allemands. Une batterie a été complètement anéantie.

...et de Solloum

Berlin, 4. — Des chasseurs italiens ont descendu le 3 juin, deux avions de Solloum, deux avions Hurricanes. Un bombardier ennemi a été abattu par la D.C.A. d'un torpilleur italien.

POUR UN ROLE DECISIF DANS LA GUERRE "LES ETATS-UNIS DEVRAIENT ACCOMPLIR DES MIRACLES..."

... a déclaré M. KNOX, secrétaire d'Etat à la marine.

Washington, 4. — M. Knox, secrétaire d'Etat à la Marine, a déclaré en présence d'une centaine d'industriels des constructions navales, que les Etats-Unis et leur marine pourraient accomplir des miracles décisifs dans la guerre qu'ils accomplissent d'abord de véritables miracles, notamment dans le domaine des constructions navales.

M. Knox fait allusion à la lenteur extraordinaire avec laquelle travaillent les chantiers américains. Ces déclarations ont suscité une vive impression car elles mettent en lumière une fois de plus les graves difficultés que rencontrent les Etats-Unis dans l'exécution de leur programme d'assistance à l'Angleterre.

LES EFFORTS DES ETATS-UNIS DEVRONT ETRE DOUBLÉS

New-York, 4. — M. Knudsen, chef de l'Office d'Armement, a déclaré à la radio dans une allocution consacrée à l'assistance à la production d'armement, que la proclamation de l'état de crise par M. Roosevelt équivaut à l'ordre de doubler les efforts des Etats-Unis. On espère pouvoir prolonger, grâce à de nouveaux pleins pouvoirs, les heures de travail.

L'OPPOSITION A LA GUERRE

Une sérieuse agitation se manifeste dans une grande partie de l'Angleterre. Les dernières mesures prises par le gouvernement de Washington pour la mise en état de défense du pays. Les milieux politiques se montrent particulièrement émus par le projet soumis au Congrès qui autorise le président Roosevelt à réquisitionner cette direction que l'Amérique a le droit de procurer du matériel ; ces réquisitions porteraient en effet sur les avions, les navires, les moulinets, les chantiers navals, les gares, etc. Dans les milieux industriels on a peine à dissiper le malaise causé par ces réquisitions.

D'autre part d'importantes grèves subsistent dans de nombreuses usines d'armement et dans les chantiers navals. Les déclarations de M. Knudsen, qui ont été accueillies avec une certaine hostilité, les hautes personnalités américaines, le sont davantage encore par les pertes enregistrées par l'Angleterre. Les derniers chiffres des pertes en tonnage et en matériel sont en effet élevés.

LE SUICIDE DE M. JONES ATTACHE NAVAL AMERICAIN A LONDRES

Dublin, 5. — M. Jones, attaché naval américain à Londres, dont on a déjà annoncé le suicide, a été trouvé mort à Belfast à bord d'un navire de l'appareillage pour les Etats-Unis.

L'enquête a conclu au suicide. M. Jones s'est ouvert la poitrine au moyen d'une baïonnette et était

On recherche un bouc émissaire en Angleterre

M. Anthony Eden serait choisi

New-York, 5. — D'après des nouvelles de Londres, les milieux politiques britanniques chercheraient actuellement un bouc émissaire qui endosserait la responsabilité de la direction que le haut commandement britannique a prise au cours de la guerre mondiale. Guillaume II a été choisi par les Anglais au cours de l'été 1939, ce qui a confirmé une nouvelle fois leurs espoirs en ce qui concerne le rapprochement avec l'Angleterre.

Après la guerre mondiale, Guillaume II a été suivi de près et avec admiration le travail constructif du Fuhrer ; celui-ci lui donnait de grandes espérances pour l'avenir du peuple allemand.

« Berlin Boersen-Zeitung » déclare :
 « Il n'y a pas lieu d'examiner quelle est la part de culpabilité et de responsabilité dans la catastrophe de l'époque de Guillaume II. Mais une chose est certaine, c'est que les dirigeants de l'Etat allemand d'aujourd'hui ont été commandés d'avant la guerre mondiale à pratiquer les efforts anglais d'encerclement l'Allemagne, une politique basée sur des illusions. »

« La liberté de mouvement de l'Allemagne dans le domaine de la politique étrangère a été toujours plus restreinte jusqu'à ce que l'Allemagne ait été, dans les circonstances les plus défavorables, obligée de livrer le combat pour son existence. »

LES OBSEQUES AURONT LIEU LUNDI

Doorn, 4. — Les obsèques de l'empereur Guillaume II auront lieu lundi matin dans la chapelle du palais de Doorn, pour la circonstance recevra une décoration spéciale.

Suivant ses vœux du défunt, les proches parents assisteront à la cérémonie. On s'attend cependant à l'arrivée de quelques délégués.

LES CONDOLEANCES DU FUHRER

Berlin, 4. — A la suite du décès de l'empereur Guillaume II, le Fuhrer a adressé un télégramme de condoléances à l'épouse du disparu ainsi qu'au Kronprinz.

Le Service de la Dette Publique (Pavillon de Flore) paiera à vue, par chèque barre, au porteur ou à ordre, un paiement de compte :
 Le 4 juin 1941, les lots de 1.000, 500, 250 et ceux de 110 francs.
 Le 5 juin 1941, les lots de 10.000 fr. et au-dessus. Il acceptera en dépôt, à partir du 11 juin 1941, les billets gagnant les lots de 10.000 fr. et au-dessus dont le paiement sera demandé à la Paierie Générale.

La Recette Centrale des Finances et la Paierie Générale de la Seine paieront, à partir du 5 juin 1941, les lots de 1.000, 500, 250 et ceux de 110 francs.

Les billets gagnants présentés au paiement après le 4 décembre 1941 seront annulés. Seront annulés également les billets déposés pour versement après le 4 décembre 1941, mais dont le paiement aura été demandé après le 4 février 1942. Règlement inséré au « Journal Officiel » du 12 mai 1940.

LE PARTI TRAVAILLISTE BRITANNIQUE CONTRE LA CONTINUATION DE LA GUERRE

Londres. — Au cours du Congrès annuel du parti travailliste, des délégués représentant 19.000 membres ont voté en faveur de la cessation des hostilités et d'une demande de paix.

Ce nombre d'anglais clairvoyants n'est pas facile à saisir, mais il est considérable, si l'on songe aux persécutions auxquelles les anglais de bon sens s'exposent, qui veulent mettre fin à une guerre sans espoir.

Un wagon en singulière position



Un wagon du train aérien de CHICAGO, après un grave accident. (Ph. Sado)

A PROPOS DE LA GUERRE EN EGYPTE

La technique des constructeurs de Pyramides

DES CHEFS-D'ŒUVRE DE CONSTRUCTION VIEUX DE 4.000 ANS

La guerre se déroulant maintenant sur les rives de l'Égypte, l'ouvrage les possibilités de l'homme, les différents étages de construction. La fine pierre à chaux blanche, qui constitue les façades et les revêtements, a été brisée non loin de Memphis, sur la rive orientale du Nil.

Le détachement des gros blocs se fit dans les carrières, à l'aide de coins de bois habilement utilisés, secondés par l'eau, pour la désagrégation.

Des trains de trameaux amenèrent les blocs du désert au Nil, d'où des bateaux les transportèrent.

La solution technique de la construction des pyramides ne contient donc aucun secret d'appareils spéciaux.

Au contraire, le miracle résidait dans l'utilisation de la force humaine qui fut réalisée par le grand nombre de travailleurs journaliers employés.

Pour la pyramide de Médoum, CROON a accepté pour un traineau chargé de 600 kilos, un nombre de 44 travailleurs, qui travaient en 11 rangées, les uns derrière les autres.

En comptant sur 4 minutes pour l'achèvement d'un traineau et 10 heures de travail par jour, on peut évaluer à 156 le nombre de traineaux tirés en haut.

Environ 1.430.000 de ces traineaux ont été nécessaires pour la construction de la pyramide, on compte qu'avec l'utilisation d'un traineau on peut être en avant-il

Outils et moyens préhistoriques

Sur le chantier, dans le voisinage de la construction, les blocs furent débités par des scies de cuivre, on trouve encore souvent aujourd'hui des traces d'oxydation et travaillés proprement par le ciseau.

Ce ne fut que lorsque le bloc eut atteint sa forme définitive que les rampes (mais peut-être y en avait-il

UNE VUE GÉNÉRALE DES PYRAMIDES D'EGYPTE. (Ph. Archives)

Plusieurs) et par une activité ininterrompue toute l'année, la construction de cette pyramide a duré 26 ans.

Et, dans ce calcul on ne compte pas la durée de travail nécessaire à la construction des rampes qui furent constamment été relevées, déplacées et démolies.

Plus tard, pour le levage des blocs on employa les sautoirs à bascule, dont les Égyptiens avaient coutume d'utiliser des petits modèles, dans les dépôts de pierres ou les tombeaux.

Le bloc était hissé sur lui et attachait facilement par un mouvement de bascule un niveau plus élevé.

M. VON BARDOSSY REÇU PAR LE DUCE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Après avoir passé en revue avec le Duce les hymnes nationaux hongrois et italiens, la compagnie d'honneur M. von Bardossy s'est rendu à la villa Madama, en compagnie du comte Ciano et des personnalités de sa suite.

...et reçu par le comte Ciano

Rome, 4. — M. von Bardossy, président du Conseil et ministre des Affaires étrangères de Hongrie, accompagné de l'ambassadeur de Hongrie près du Quirinal, s'est rendu cet après-midi, vers 17 h. 30, au ministère des Affaires étrangères, où il a eu un entretien cordial avec le comte Ciano. Peu après, il s'est rendu en compagnie du comte Ciano, au Palais de Venise. Le poméni acclamé le président du Conseil de Hongrie.

QUE CHERCHEZ-VOUS ?

Une bonne occasion. Un emploi ? Un objet perdu. Consultez chaque jour en 4^{ème} page, les annonces de ce journal !